



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En Clemente Onelli, una pequeña localidad de la región sur de nuestra provincia, ubicada sobre la Ruta Nacional N° 23 a 155 kilómetros de la ciudad de San Carlos de Bariloche, hasta el cerro Anekón, distante unos 55 kilómetros en el Departamento Pilcaniyeu, se desarrollará el día 22 de Marzo del corriente una Competencia denominada Duatlón Desafío "Lif Gen Ko Futa Anekon" que significa Agua protectora del Anekon, tanto la organización logística, la alimentación, como la estadía estará a cargo de la comunidad y el grupo "Amigos de Anekon".

La competencia consiste en un duatlón, en bicicleta y trail running durante un recorrido total de 55 kilómetros. Los primeros 35 kilómetros lo harán los ciclistas desde la localidad de Clemente Onelli hasta el campo de la señora Teresa Prafil y los siguientes 21 km lo harán los corredores desde ese mismo lugar hasta la cima del cerro Anekon, montaña de 2023 metros sobre el nivel del mar (MSNM) y regresando al campo de la señora Prafil por el mismo camino.

Esta actividad tiene como objetivo el fomento del deporte, del turismo y de la cultura autóctona de la comunidad Futa Anekon como promotora de la competencia.

Esta zona de la estepa patagónica fue una de las más afectadas por las cenizas del volcán Puyehue y también por la sequía que azotó la región durante 8 años lo que provocó pérdidas en la ganadería caprina y ovina de hasta el 80% en algunos casos. Esto sumado a la disminución de los rendimientos en la lana de oveja y el pelo de chiva ha provocado una disminución de ingresos importantes que agudiza la crisis de los pequeños productores.

La Línea Sur es un espacio territorial activo con atributos naturales y culturales potencialmente turístico, para generar un proceso de transformación cultural en la región que permita el desarrollo de nuevas alternativas económicas que mejore el ingreso y la calidad de vida de las familias que habitan este suelo. El turismo es una actividad económica que puede cambiar el paradigma del mono producto de una comunidad y crear una reconversión productiva a nivel local. Aumenta los ingresos fiscales, contribuye a la generación de empleo ya sean directos o indirectos y en definitiva es una actividad económica más. El turismo a niveles locales es propicio a fortalecer la identidad sociocultural, muy necesaria para generar un desarrollo que sea sustentable y sostenible en el tiempo, revalorizando las costumbres e idiosincrasia de la comunidad y muchas veces



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

frenando el fenómeno migratorio que sufren muchas localidades rurales.

Como expresa una de las directrices del Código de conducta de turismo rural comunitario en América Latina aprobadas en el IV y V Encuentro Consultivo Regional de (REDTURS) en el año 2005 y 2007: "...el turismo debe ser un instrumento para preservar las culturas locales y revitalizar los valores y las expresiones de la identidad étnica y comunitaria. Sus organizaciones velaran por la integridad y la autenticidad del patrimonio cultural, evitando que las presiones comerciales lo deterioren o desvirtúen..."

Por ello:

Autores: Helena Herrero, Soraya Yauhar, Darío Ibañez Huayquian.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- Declarar de interés deportivo, social, cultural y turístico la Competencia denominada Duatlón Desafío "Lif Gen Ko Futa anekon" que significa Agua protectora del Anekon, a realizarse entre la localidad de Clemente Onelli y el Cerro Anekon, el domingo 22 de marzo del presente año.

Artículo 2°.- De forma.